

Santiago, febrero de 1982 p. 29/32.

"Fue un chileno de aquellos que nacen de tiempo en tiempo con una visión profética y esforzada. No los hombres graves y "de provecho" que abundan entre nosotros. Sabía organizar, perseverar y hablar sin temor; luchar contra toda esperanza sin perder la sonrisa, mientras en torno suyo bien sonrisas amargas e irónicas lo miraban hacer, cruzados de brazos y burlándose de su ideal. "Un hombre así fue el que dio impulso a la primera inmigración alemana. Es así actuando seriamente, como se realizan las grandes empresas. Don Vicente Pérez Rosales realizó la suya en medio de la indiferencia general, corriendo tras las desilusiones y los peligros".

Benjamín Subercaseaux

xdt682



DON VICENTE PÉREZ ROSALES, EL COLONIZADOR DEL SUR

Poblar no consiste únicamente en reunir una masa inerte de seres humanos que cubran materialmente la tierra sin darle vida intensa. Poblar significa llevar a regiones virgenes material humano esforzado que las trabajen con tesón hasta convertirlas en campos de promisión.

Chile, en el siglo pasado estaba obligado a emprender tal realización. Especialmente en el sur. Allí la población y las ciudades eran escasas, y una naturaleza hermosa pero cravía inclemencias la presencia de hom-

bre colonizante de pioneros que, desafiando todos los rigores climáticos, se atrevían a construiramente la doblece hecha en las severas impenetraciones para convertirlas en tierras de cultivo. Además debían construir caminos, pueblos, ciudades y puertos. Con todo, había que llevar a cabo una cruzada de chilenidad para poblar y conseguir progreso en toda nuestra prolongada geografía hasta el austro gélido y solitario.

Y fue durante el segundo decenio del escatológico General y

estadista don Manuel Bulnes Prieto (1841-1851) —que se caracterizó por una paz y tranquilidad desconocidas en Chile y progresos extraordinarios en todo orden de cosas— en el cual se inició la Colonización Alemana en el sur de Chile.

Por Ley de 18 de noviembre de 1845, el Gobierno autorizó la colonización desde Valdivia hasta el Golfo de Reloncaví (Puerto Montt). Entre mil dificultades habría que ubicar un hombre especialmente capaz para dirigir la colonización de esos lugares.

Don Vicente Pérez Rosales, el colonizador del sur [artículo]

G. A. R.

Libros y documentos

AUTORÍA

G. A. R.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Vicente Pérez Rosales, el colonizador del sur [artículo] G. A. R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)